

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Domingo 27 de Mayo de 1883.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 110.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranza del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

LA VERDAD

SANTANDER 27 DE MAYO 1883.

LA TOLERANCIA

LIBERAL.

San Agustín, aquel eminente padre de la Iglesia, que tan bien conocía las tretas del espíritu del mal, llamaba al diablo, *simia Dei, esto es, mono de Dios*; y le llamaba así, porque así como el mono remeda las obras de los hombres y quiere aparentar que es en todo tan capaz como el hombre, siendo en realidad una lujuriosa bestia, así también el diablo en lugar de presentarse en toda su deformidad, para hacerse paso, busca su adorno en las más hermosas obras de la Divinidad, y si es necesario, se transforma en ángel de luz, no siendo otra cosa que espíritu de tinieblas.

La revolución, obra suya maestra, que conoce bien las añagazas de su infernal fundador, ha sabido aprovecharse á las mil maravillas de tan astuta enseñanza, y en lugar de presentarse de cuerpo entero, tal cual ella es, hurta su verdadera forma de ser, y procura exhibirse con mil atavíos para engañar á la muchedumbre y ocultarle sus últimas aspiraciones.

Vino la revolución religiosa del siglo XVI y no dió su escueto plan de campaña, diciendo que venía á aniquilar uno por uno los dogmas del cristianismo, á destruir toda autoridad, á sembrar el germen de toda inmoralidad y á establecer por única norma del bien y del mal el espíritu privado, y por único dogma suyo el racionalismo puro. Si así hubiera hablado, con horror la hubieran rechazado esos millones de habitantes que en el centro y norte de Europa se alistaron bajo la bandera de la rebelión. Todo al contrario, presentóse diciendo que no venía á destruir, sino á reformar, no á deshacer sino á depurar, que venía á devolver su pristina pureza á la religión cristiana, á quitar excesos con el transcurso del tiempo introducidos, á dar á la razón sus legítimos derechos y á poner todas las cosas en el modo y medida en que debieran estar, y osó presentarse y engalanarse nada menos que con el pudoroso nombre de *reforma*. Y con esta mañosa ensidia cayeron en las mallas de la red, tan primorosamente encubierta, tantos millares de incautos dignos de mejor suerte.

Pasaron dos siglos, y sobrevino la revolución política del siglo XVIII, hija de la anterior, y las dos madres de todas las revoluciones más ó menos trascendentales, que se han sucedido desde entonces; y ¿qué hace? ¿Manifiesta sus últimos propósitos con claridad? ¿Expone con sencillez el objeto que la mueve á trabajar con tan rudo tesón? Nada de eso; después de haber embaucado durante largo tiempo á aquella inmensa muchedumbre, ávida de novedades, cuando vió preparado el terreno, se presentó á la faz del mundo nada menos que con el ampuloso título de nueva redentora del linaje humano y con tres palabritas, algo más descaradas que la que usó la revolución primera, pero al fin muy á propósito para conmover las turbas, empezó resueltamente su obra. *Libertad, igualdad y fraternidad*; hé aquí las tres píldoras que hizo tragar á sus adeptos de entonces y á tanto mentecato de ahora, haciéndoles creer que con esta pequeña dosis en lugar de reventar, como ha sucedido,

iban á transformarse en nuevos hombres y á inaugurar una nueva era para la humanidad, que se asemejase á la edad de oro descrita por los poetas.

Libertad, palabra engañosa y llena de doblez, pero cebo único de todos los conspiradores que ha habido en el mundo. Catilina nunca se valió de otra para con sus conjurados; *en illa, illa quam saepe optastis, libertas*, les decía; *ved, ved aquí la libertad por que tanto habeis suspirado*. Los revolucionarios franceses tenían que valerse de ella; en primer término, porque no hay otra para el asunto que ofrezca tanta elasticidad, tanto engaño y tanto aliciente. Cierto era que antes de tan malhadada revolución era desconocido ese conjunto innumerable de leyes que nos ahoga, cierto que también lo era ese número infinito de tributos que nos oprime, tampoco había antes esa centralización ominosa, ni ese monopolio universitario, ni esa absorción por el Estado de todas las libertades populares; ni tantas, tantas otras cosas que hay ahora; pero ¿qué importaba? Era necesario hacer ver á fuerza de filatería que el pueblo en masa estaba metido en unas mazmorras peores que las antiguas de Argel, y negocio concluido.

Igualdad, palabra algo más atrevidilla que la anterior; pero cómo sino por ella habían de atraer á sí los revolucionarios á tanto haragán, tanto dilapidador, tanto amante del ocio y tanto pobre soberbio? En toda sociedad ha habido un cupo muy grande de esta gente, y para engancharla la palabrita no podía ser más de molde. Hasta el mismo Catilina se valió de esta treta para atraer á aquella canalla romana, que tan gráficamente nos describe Salustio, y después de decirles las palabras de libertad arriba mencionadas, para contentar á sus sicarios, les añadía: *proeterea divitiae, decus et gloria in oculis sita sunt*. No solamente os voy á dar libertad, sino que además vais á lograr riquezas, honor y gloria. La libertad por sí sola era cosa muy seca, sino se les prometía con la igualdad que iban á pescar algo en la zambra que iban á armar, y que en el río revuelto de la revolución iban á salir bien parados. ¡Pobres infelices! Nunca antes de la revolución, como después, se vió el mundo dividido en dos clases distintas, obreros y capitalistas; nunca antes se tuvo conocimiento del desgraciado estado del hombre-máquina; nunca se vió tan común la improvisación de grandes capitales en las ciudades, y la usura desenfrenada en las aldeas, y nunca un abismo tan grande entre ricos y pobres, abismo que no terraplenará jamás la revolución.

Mas para dar jalbegue á los puntos negros que presentaban las dos palabras anteriores, idearon la tercera, buscándola que tuviera un tinte pronunciadamente cristiano, y escogieron el vocablo *fraternidad*. No duró mucho el embuste que querían hacer con esta santa palabra. Como que los revolucionarios formaron en sus principios una horrible hecatombe de todos los nobles y sacerdotes, y sobre ella, para formar el cono de la pirámide, se sacrificaron á sí mismos, matándose unos á otros; no quedaba muy bien parada la tan decantada fraternidad.

Además de estas tres palabras rebuscaron otras que no tuvieron tan buena suerte; las de *teocracia, fanatismo, despotismo, superstición, preocupaciones religiosas* y otras

varias se hallaron siempre en sus labios para desfigurar los actos más puros del cristianismo. ¿Mandaba el Papa? Teocracia. ¿Obedecía el fiel? Fanatismo. ¿Disponía algo la autoridad civil? Despotismo. ¿Se oía misa y se recibían los Sacramentos? Superstición. ¿Se honraba á los Santos y se les hacían grandes funciones? Preocupaciones religiosas. Y á este tenor han tenido siempre un diccionario especial para adulterar y manchar las más rectas acciones.

Fortuna algun tanto mejor quiso hacer la revolución y su congénere el liberalismo con la palabra *tolerancia*; pero duróle poco la suerte. La Iglesia es intolerante, dijeron; mas la revolución es tolerante. Es necesario sustituir la intolerancia de aquella con la tolerancia de esta. Cómo la Iglesia ha sido intolerante, y cómo tolerante, lo sabe todo el mundo. Ha sido intolerante con el error y tolerante con el hombre extraviado. *Amad al hombre y aniquilad al error* ha sido su lema, y este tiene que ser hasta la consumación de los siglos. La revolución trocó los papeles; como no podía menos, tomó el camino contrario; ha sido toda tolerancia con los errores y horriblemente intolerante con los hombres. Es bien seguro que en muchos voluminosos libros no cabría el referir los hechos de intolerancia de la revolución. Desde Miguel Servet, que no fué bueno, hasta los misioneros de Alicante, pasando por todos los actos vandálicos de la revolución francesa, habría materia abundante para formar una buena biblioteca, que por antífrasis podría intitularse: *biblioteca de la tolerancia revolucionaria*. Fijémosnos en nuestros tiempos, y dejemos para la historia los que ya pasaron.

Los católicos saben ya perfectamente que la revolución y el liberalismo son una sola y misma cosa. El liberalismo es una revolución mansa, y la revolución un liberalismo fiero. No hay otra distinción entre los dos que la que los filósofos llaman *ratiōnis ratiōcinantis*, que es puramente ideal y de palabras, y no real. La Iglesia condenó el liberalismo, porque había condenado la revolución; y al hallarse condenada la revolución, estaba ya de hecho estigmatizada el liberalismo. Como el observador colocado en la cumbre de la montaña ve que el tortuoso arroyo al fin y al cabo va á desaguar en el caudaloso río, así la Iglesia, colocada fuera del alcance de las revueltas pasiones humanas, ha advertido á sus fieles que las idas y venidas, vueltas y revueltas del liberalismo dan cabo en la revolución. Son dos líneas, una recta y otra oblicua, que tienen uno mismo el punto de partida y el de término.

Como no podía menos, la intolerancia del liberalismo ha corrido parejas con la de la revolución, y se presenta bajo casi idénticas formas en todos los países inficionados por este insidioso error.

Había caído en Francia el último imperio napoleónico, y fueron sucesivamente presidentes del gobierno provisional y de la república Tiers, Mac-Mahon y últimamente Grevy. Con la libertad de enseñanza proclamada, los nobles católicos franceses, creyendo sinceras las palabras de los gobernantes, y apoyados en la ley, fundaron nueve universidades católicas, á fuerza de dispendios y trabajos, y llevados de un celo santo por la educación de sus hijos. A los tres años toda la juventud francesa había

inundado las universidades católicas. Daban por muy bien empleados sus penosos trabajos, viendo el estado floreciente de sus queridas universidades. ¿Proclamais la libertad? dijeron; pues esa queremos y no el monopolio universitario, que es una tiranía para nosotros y un peligro para nuestros hijos. ¡Cándida ilusión! El gobierno republicano se amostazó al ver la espontaneidad con que los franceses retiraban sus hijos de los centros oficiales de enseñanza, y los mandaban á las nuevas universidades, y no lo pudo sufrir con paciencia: de un golpe dió al traste con las universidades á tanta costa fundadas. La libertad no quedaba muy bien parada, pero eso ¿qué importaba? Así es la tolerancia liberal.

Vivian allí mismo los Jesuitas, ocupados en las funciones de su santo ministerio y vocación, y garantidos por las leyes generales del país sobre la libertad de asociación; mas los gobernantes dijeron, no nos conviene; es necesario quitarlos de delante; no hemos de ser menos que los revolucionarios españoles y en particular aquel famoso Romero Ortiz; imitémoslos en algo ya que ellos en tantas cosas nos copian á nosotros; que la ley serompa es cosa baladí; amnistíemos á los desterrados de *la commune* que nos hacen más falta. Y al tiempo que salían de Francia desterrados los padres de la Compañía, sin formación de causa, y sin delito alguno, entraban en ella los sicarios de *la commune*, que venían de los presidios de la Nueva Caledonia. Tolerancia liberal.

Tenían en la misma Francia los otros institutos religiosos un estado relativamente floreciente, ocupados en obras de caridad, de enseñanza y hasta en el fomento de la misma agricultura. Mas uno de los corifeos del gobierno empieza, como un desafortado, á gritar por todas partes: *el clericalismo es nuestro enemigo*; y en seguida viene la orden de disolución de los institutos religiosos y la expulsión de sus miembros del territorio francés. Los religiosos usan de resistencia pasiva, y se niegan á salir de sus casas, confiados en las leyes sobre libertad de asociación é inviolabilidad del domicilio. Fuerte, pero inútil razonamiento; los gobernantes y sus polizontes se arman de ganzúas, y buscan herreros, y descerrajan las puertas, ó las echan por tierra, y los religiosos, á empellones, son lanzados de sus asilos. Lógica revolucionaria. Tolerancia liberal.

Condena una de las congregaciones romanas los manuales de moral civil de Paule Bert, y los pone en el *Index*; y los obispos franceses hacen ver á sus fieles que dichos manuales están prohibidos y que son un conjunto de impiedades. Pues duro con los obispos; que se les forme causa y que se les lleve al Consejo de Estado, que allí, en el repertorio de leyes despóticas, ya se encontrará alguna para condenarlos. Pero ¿y la libertad de la palabra, la libertad del pensamiento y la libertad de enseñanza? Esas serán para quien serán. Los gobernantes, y entre ellos Paule Bert, que ocupa uno de los ministerios tendrán derecho para decir que los manuales son buenos, muy buenos, y los obispos no le tendrán para decir que son malos, muy malos. Tolerancia liberal.

Dejemos á Francia, que cada paso sería un tropiezo, y digamos una sola cosa de Italia y dos ó tres de España.

Muere en Roma un santo Pontífice, car-

gado de años y de merecimientos, y dispone en su testamento que sus mortales restos, después de descansar durante algún tiempo en el Vaticano, sean trasladados á la Basílica de San Lorenzo. Llegado el tiempo, la autoridad eclesiástica con anuencia de la civil dispone la traslación, y la dispone de noche para evitar toda clase de inconvenientes. Caminaba la fúnebre procesion majestuosa, imponente y llena de santo entusiasmo, cuando de repente suenan gritos y alaridos infernales. Al Tíber con los restos del Pontífice, gritan los energúmenos. Pero si son los restos de Pío IX, de aquel que siendo Arzobispo de Spoleto, quiso arrojar al fuego la lista de los conspiradores, antes que denunciarlos, de aquel que dió asilo en su casa á uno de los instigadores de la rebelion, librándole así de la muerte, de aquel que fué todo amor para Italia y que la Iglesia considera como uno de sus más grandes Pontífices. No importa, al Tíber. Pero si los católicos usan de su derecho, y cumplen la disposicion testamentaria del difunto, y la muerte la respetaron hasta las tribus más salvajes. Todo en vano. La jauría de rabiosos perros tenia que aullar y correr, y siguió aullando y corriendo hasta que los católicos depositaron su precioso tesoro en San Lorenzo. Salvajismo revolucionario. Tolerancia liberal.

¿Hay en España alguna peregrinacion á algun santuario célebre, se hace alguna romería de esas que por su buen orden, compostura y piedad llaman la atencion de los que las ven desfilar, usan los católicos del derecho de rennon para el fin más santo que puede haber, que es honrar á Dios y á sus Santos? Pues ya hay marejada; ya empieza á bullir por aquí y por allá la secta anti-católica, llena hasta los tuétanos de humos liberales, la cual empieza por hacer burla de la pacífica procesion, y termina por apedrearla. Pero si la secta puede hacer sus algaradas, cuando le plazca; sus carnavales con cualquier motivo, cuando se le antoje, y los católicos en nada la incomodan, antes para dejar más libre el paso, se retirarán á sus templos á orar por los pecadores ¿con qué derecho toma esa actitud hostil y ultra-bárbara? Pues no lo puede remediar; es muy grande el celo que la consume por la... tolerancia liberal.

Condena un obispo en uso de su derecho y en cumplimiento de su deber, algun periódico impío de esos que todos los días, y en todos sus sueltos, están arrojando venenosa atrabilis, no encontrándose emético todavía que los limpie de una vez de tanta suciedad; de esos que escarnecen la religion, calumnian á sus ministros y vilipendian los sagrados dogmas, y que desempeñan el triste papel de ser serviles instrumentos de una logia. Pues aquí es ella; un parosismo se apodera de ellos que no hay á que compararle, ni como significarle, si no acudimos á aquella enfermedad que los médicos llaman *Satiriasis*, que es una especie de locura diabólica, Acompañada de crueldad. Pero ¡si los obispos usan de su derecho, manifestando la maldad que encierran semejantes publicaciones, y cumplen con su deber haciéndolo, como le cumple el padre de familia que dice á sus hijos que no se asocien á malas compañías, como le cumple el médico que veda á sus enfermos cierta clase de manjares! Es más; si cualquier hijo de vecino puede decir y sostener que los periódicos A y B son malos, más malos, y que están llenos de herejías y saturados de sandeces ¿por qué un obispo no ha de poder decirlo á sus queridos hijos? *Venerables hermanos* de los tres puntos, os falta la lógica, os falta el sentido comun; quereis declararos omniscientes, infalibles; quereis tener el monopolio de la prensa para poder *ictericiar* al *servum pecus* que vosotros sabeis, sin que nadie ose chistaros. Si segun vuestras teorías liberales podeis decir lo que os de la gana de los obispos y de los dogmas sagrados ¿por qué, por un argumento de esos que llaman de paridad, no ha de poder un obispo decir la verdad siquiera de vosotros? Mas ya se comprende porqué es vuestro clamoreo; la voz de un obispo hace eco en los nobles corazones, resuena en las poblaciones

católicas, y esto no lo podeis soportar. Tolerancia liberal.

Van unos padres jesuitas á Alicante, mandados por el diocesano, á hacer unas misiones en los templos de aquella ciudad, y empiezan tan santos ejercicios con gran contentamiento del verdadero pueblo alicantino. Ya se vislumbraba un copioso fruto al poco tiempo de dar principio á práctica tan loable, y era necesario impedirle á todo trance. Los sectarios se revuelven, se agitan y de consuno todos empiezan á decir en sus periódicos las mil y una maravillas de los padres. Pero, ¿qué dicen? Dicen que sus sermones y explicaciones no tienen gracia, que se reducen á explicar los mandamientos y á usar ejemplos y parábolas, sabidos de todos, para hacérselos comprender al pueblo, y que deben de ser unos ignorantes, pues sus discursos no son nada científicos. ¿Ignorantes los jesuitas? Es la primera vez que lo oimos. Sabiendo todo el mundo que han ido siempre de vanguardia en el orden científico, la pasmarotada no podía ser más insulsa. Mas ¿iban á Alicante á explicar ciencias, ó filosofía, ó matemáticas, ó historia? No; iban á explicar la moral católica y á hacerla amar. Si el padre Sechi resucitara y fuera á Alicante en la forma que fueron los padres, no iría á explicar allí en qué consisten las man. has del sol, sino pura y simplemente la moral católica. Si el padre Viñes viniera de la Habana y fuera á Alicante en la misma forma, no iba allí á describir las corrientes que siguen los impetuosos ciclones, sino lo concerniente á la moral. Si el padre Perry, jesuita que el gobierno inglés manda á Madagascar á asuntos astronómicos, tuviera posibilidad de venir á Alicante con el mismo objeto, no iba allí á decir lo que ha observado en el paso de Venus, sino sencillamente á exponer la belleza de las máximas religiosas; y lo mismo harían todos los jesuitas habidos y por haber. El decirlo todo, venga ó no venga á pelo, eso se queda para los mentecatos que presumen saber y nada saben, y no para los hombres de sólidos conocimientos.

La trama era burda y no pasó; y ¿qué hacen los *juramentados*? Para no sufrir alguna severa represion en la logia, se arman de petardos y van al templo, como quien va á librar una batalla y apenas empiezan á hablar los misioneros, ellos dan comienzo á disparar petardos, y á alborotar y á armar los escándalos que todo el mundo sabe. Pero señores del triángulo, y del mandil, y de la escuadra y compás, y de las siemprevivas, y de las demás zarandajas ¿van los católicos á vuestras lógias, á vuestros clubs y á vuestras reuniones á incomodaros, cuando os despepitais haciendo alarde de vuestra falsa sabiduría? No. Pues aquí de la razon, y de la lógica y de los famosos principios del 89, ¿por qué haceis vosotros eso con los católicos? ¿No hace la Iglesia bastante en toleraros como oyentes, sin que vayais á ser profanadores? ¿A qué fin, pues, os propasais á atropellos tan salvajes? ¡Ah! ya presumimos por qué lo haceis; sin duda para hacernos exclamar: ¡qué grande es la tolerancia liberal!!!

En fin, sería nunca acabar si hubiéramos de poner en escaparate las diversas y variadas muestras de la tolerancia liberal. Con las expuestas baste por ahora, pues mientras impere el liberalismo en las naciones católicas, difícil es que se pase día alguno, sin que la famosa tolerancia no nos presente delante alguna de sus grandes hazañas.

Por supuesto que en el lenguaje antiguo y no revolucionario, esta tolerancia se llamaba tiranía, pero como se ha perdido el sentido comun ¿qué extraño es que se hayan perdido tambien los verdaderos nombres de las cosas? En los grandes cataclismos todo padece adulteracion, aun las cosas mismas que consideramos más exentas de la influencia católica.

Y si hay católicos que piensan que el liberalismo ha de mejorar con el tiempo sus procedimientos y su ilógica conducta, se equivocan de medio á medio. Como al círculo le es esencial la redondez, así le es al liberalismo esta manera de ser. Dejaría de ser liberalismo el día que procediese de diferen-

te manera. El liberalismo viene á ser como *Don Juan*, aquel personaje, horriblemente malo del drama del mismo nombre de Molière, el cual decia estas espantosas palabras: «*non, non, il ne sera pas dit, quoiqu'il arrive, que je sois capable de me repentir; no, no, suceda lo que suceda, no se dirá jamás que soy capaz de arrepentirme.*»

Ya lo saben los católicos; el liberalismo no puede arrepentirse y no se arrepentirá jamás; seguirá usando de la tolerancia á su manera, pero esto será una verdadera tiranía para los católicos.

Leemos en *La Correspondencia de España* del día 23:

«Se trabaja extraordinariamente cerca de D. Carlos para que nombre su representante en Madrid al Sr. marqués de Cerralbo, privando de una manera indirecta al señor Nocedal de la jefatura que ejerce en el partido tradicionalista.»

Aunque no dice por quién se trabaja, fácil será comprender que los mestizos no andarán muy lejos, suponiendo que se trabaje en ese sentido. Seguidamente, con una pleca por medio, se desmiente *La Correspondencia* con esta noticia:

«D. Carlos de Borbon, que ha estado algo delicado de salud en Venecia, se encuentra ya bien. *Acaba de escribir al Sr. Nocedal, felicitándole por su carácter y entereza.*»

¿Qué fresco se habrá quedado el forjador de tales noticias, ensartadas como chorizos! ¿Para quién escribe *La Correspondencia*? ¿Se podrá saber?

Un mestizo en plaza.

Con motivo de la entrada en Madrid de los reyes constitucionales de Portugal, el marqués de Urquijo, alcalde de la villa y corte, ha dirigido á los madrileños una alocucion de la que es parte el siguiente trozo, modelo de literatura:

«*Hoy que, con su proverbial galantería los monarcas de Portugal devuelven á nuestros reyes la visita, que les hicieron el año anterior, recordad que la presencia de tan augustos príncipes, de su corte, de una parte de su gobierno y de una distinguida representacion de su prensa, SON ocasion á propósito para que una capital culta, hospitalaria y digna de un país unido á Portugal por tantos y tan estrechos lazos, demuestre con su actitud respetuosa hasta qué punto puede hermanarse la independencia de dos pueblos con el cariño y la simpatía que las dos naciones deben y quieren mostrarse.*»

¿Que diran los portugueses, que conozcan la hermosa lengua de Cervantes, al leer tan estupendo é insustancial párrafo! Está visto. Los mestizos calzan los mismos puntos en gramática y literatura que en política y Religion.

De *El Eco de Fregenal* es esta curiosa noticia:

«En Alburquerque, pueblo importante de esta provincia (Badajoz) y cabeza de partido judicial de su nombre, no pudieron celebrarse las elecciones municipales por falta de concurrencia de electores. En vista de esto el señor gobernador ha señalado los días 27, 28, 29 y 30 para que se verifiquen.»

Se habrán dicho los vecinos de Alburquerque: ¿para qué molestarnos en acudir á las urnas si de ellas sale siempre lo que quiere el gobierno? Nómbrense de real orden los ayuntamientos, y es lo mismo. Tan gastado está ya el sistema, que los pueblos no creen en él. Día llegará en que todos los pueblos de España tendrán que imitar al de Alburquerque.

El Congreso y el Senado se han declarado en huelga por cinco días, por estar en Madrid los reyes portugueses, como si nada hubiera que hacer!

Dicen que el Sr. Moyano dijo en el Senado que le daba vergüenza irse á paseo habiendo asuntos pendientes de discusion, algunos tan importantes como los presupuestos. Se puso á votacion el incidente, y se acuerda el paseo por 23 votos contra 12.

Desengañense el Sr. Moyano y sus amigos. Es preciso echar á paseo perpétuo al parlamentarismo para que las cosas se pongan en su orden.

Carta de Madrid

Madrid 24 de Mayo de 1883.
Sr. Director de LA VERDAD.

Muy señor mio: No hay política, sino portugueses. Con motivo de la venida de la corte del vecino reino los Guerpos colegisladores han suspendido sus tareas hasta el lunes próximo y estamos en días de grandes jolgorios.

Ayer se verificó la gran parada militar en el salon del Prado, revistando los dos monarcas y sus cortes respectivas todas las tropas, formadas desde el paseo de Recoletos hasta más allá del hipódromo. Parece ser que los portugueses admiraron el estado satisfactorio del ejército español. Por la noche hubo comida en Palacio de 130 cubiertos, y excusado es decir que este banquete tuvo toda la esplendidez que podia tener.

Segun dicen todas las crónicas, parece que los portugueses están grandemente asombrados del lujo y del fausto de la corte de España. Aunque esto del asombro debe ser bastante hiperbólico, nada teudría de extraño que realmente encontraran algo que admirar, porque se ha procurado cuidadosamente revocar la fachada de la casa y barnizar bien las decoraciones. Las autoridades locales no permiten andar á un pobre por la calle, y así nuestros vecinos no pueden ver á la prosperidad pública teniendo una mano al transeunte para pedirle limosna, por la sencilla razon de que no tiene qué comer.

Por la misma causa nuestros huéspedes no ven tampoco el interior de nuestra casa, puesto que los hemos recibido en el estrado, y en visita los hombres y las fortunas suelen parecer cosas distintas. Un periodista portugués ha dicho á otro español, y se ha publicado, que está encantado de ver que en España no hay más que caras alegres y que debemos ser muy felices. Por benévolo que sea este juicio no pasa de ser una galantería bastante exagerada. En España como en Portugal la alegría y la felicidad están muy tasadas por el sistema que rige ambas naciones, y ni uno ni otro pueblo debieran mentar la sogá en casa del ahorcado. En su virtud nuestra alegría y nuestra felicidad están armonizadas con la penuria pública, representada en los miles de fincas rústicas y urbanas que embarga el fisco para cobrar los crecidos impuestos, en la emigracion de gran parte de nuestros compatriotas, en los extragos que causa la usura rural, en el pésimo estado de esos mataderos humanos que se llaman hospitales y hospicios, en el triste estancamiento de la instruccion pública, en los dolores de la Iglesia y en todo lo que acusa una administracion viciosa y perversa y un sistema homicida y estéril que, lenta, pero eficazmente, empobrecé á la nacion y la conduce á la bancarota y á la deshonor. Verdad es que la suerte de Portugal no es más halagüeña, y que nuestros vecinos tienen poco que envidiar, porque son víctimas de la misma plaga que á todos nos devora. Hoy, día del Corpus, ha ido la corte á Aranjuez y prosiguen las fiestas.—H.

Noticias

Celo religioso—Con verdadera satisfaccion hemos sabido que la procesion del Corpus se ha verificado este año en la iglesia parroquial de Castro-Urdiales, con asistencia de la congregacion de San Luis Gonzaga, dirigida por nuestro apreciable amigo y paisano el presbítero D. Mateo Lopez de la Banda; la cual se presentó con un magnífico estandarte que llevaba el joven hermano del director D. Eduardo L. de la Banda y las borlas los congregantes D. Jacinto Vlibarri y D. Pedro Vlacía. El ilustrado parroco de aquella iglesia señor Murúa, secundado por sus coadjutores y el director de la congregacion de San Luis, señor Lopez Banda, con un celo que le honra, hace revivir los sentimientos religiosos de sus feligreses captándose al propio tiempo el respeto y estimacion de los mismos.

Subasta—El 21 de Junio á la una de la tarde tendrá lugar la segunda subasta pública para contratar la conduccion diaria del correo en carruaje ó á caballo entre La

redo y Ramales, bajo el tipo de 1.750 pesetas anuales.

Boletín Oficial.—La subasta verificada el viernes para la impresión y circulación de dicho Boletín, se adjudicó á don Salvador Atienza, unico postor en la cantidad de 6.000 pesetas.

Ajuste de cuentas.—Como correctivo á la apatía que respecto á las cuentas municipales se observa, el gobernador civil ha impuesto la multa de 250 pesetas á cada uno de los alcaldes de los siguientes ayuntamientos:

Alfoz de Lloredo, Arredondo, Bárcena de Cicero, Cabezon de la sal, Cabuérniga, Camaleño, Campó de Yuso, Cártes, Castro ó Cillorigo, Entrambasaguas, Escalante, Lamason, Liendo, Luena, Mazueerras, Merueña, Ongayo, Penagos, Pesaguero, Pesquera, Piélagos, Polanco, Rasines, Rionansa, Las Rozas, San Felices, San Miguel de Aguayo, San Pedro del Romeral, San Roque de Riomiera, Santa Cruz de Bezana, Santillana, Santiurde de Reinosa, Santoña, San Vicente de la Barquera, Selay, Solórzano, Valdeprado, Valderredible, Val de San Vicente, Vega de Liébana, Vega de Pas, Villacarriedo, Villaescusa, Villafufre, Villaverde de Trucíos.

Medida sanitaria.—La Junta de Sanidad reconoció hace tres dias el cargamento de la barca *Ecuador*, que segun dictamen facultativo, se halla en parte en fermentacion pútrida.

En su virtud, dicha Junta ha oficiado al señor gobernador civil, en cumplimiento de las disposiciones sanitarias, para que dicha autoridad adopte las medidas oportunas.

Música.—Hoy, de seis y media á ocho de la tarde, tocará en la plaza de la Libertad la banda de música del regimiento de Burgos.

Sesion subsidiaria.—La celebrará nuestro ayuntamiento el lunes por no haber asistido á la ordinaria del viernes el número suficiente de señores concejales.

Lo mismo digo.—Todos los periódicos locales solicitan la pronta reforma del anden del paseo de la Concepcion y es de esperar sea atendido tan justa como útil y conveniente peticion.

Poder general.—El Sr. D. F. Gargallo representante de la Compañía de seguros el *Mundo* y la *Reunion* le ha conferido con fe ha 23 del corriente á su sobrino y dependiente D. Pedro A. Santiuste.

Propuesta.—La Excelentísima Diputacion provincial ha propuesto para el cargo de vocal de la Junta de Sanidad á los señores diputados provinciales Oria, Sainz, Trápaga y Herran por el orden en que van indicados.

Revista comercial.—Una imprevisa y vigente ocupacion impiden al encargado de hacerlas publicarla segun costumbre este dia; la paralización de los negocios es tal, que segun nos informa nada hubiera podido decir á los lectores referente al mercado por que nada se ha hecho en la semana que sea digno de mencion.

Nuevo servicio de trenes.—El 16 de Junio próximo dará principio el nuevo servicio de trenes en esta línea en la siguiente forma:

Salidas de Santander.
Tren mixto, á los 6:15 de la mañana para Madrid.
Id. id. á las 7:10 id. para Torrelavega.
Expres, á las 10 id. para Madrid.
Tren 36, á las 5:30 de la tarde para Bárcena

Llegada á Santander.
Mixto de Bárcena, á las 8:30 de la mañana.
Expres de Madrid, á las 4:10 de la tarde.
Mixto de Torrelavega, á las 7:50 de la id.
Id. de Madrid, á las 8:50 de la noche.
Nota.—Los expres paran en todas las estaciones.

Navegacion, comercio.—Simbolizando á estas industrias se han colocado dos magnificas estatuas de bronce en la fachada de la casa del muelle de Calderon, propiedad de D. Claudio Lopez.

Boletín religioso

Santo de hoy.—San Juan, Papa y Martín.
San Juan, papa primero de este nombre, fué natural de Toscana, hijo de Constancio. Sucedió en la silla de San Pedro al santo pontífice Hormidas, cuya eleccion fué de mucho consuelo para todos los fieles por las

raras virtudes que todos conocian en él de santidad de vida, doctrina, prudencia, magnanimidad, y de otras que para un santo pastor de la Iglesia se requirieron. Reinaba entonces en Italia Teodorico, rey de los ostrogodos, el cual hizo que fuese el Santo pontífice, con otros embajadores que él enviaba á Constantinopla, á tratar con el emperador Justino, principe muy católico, algunos negocios tocantes á la religion. Fué el Santo pontífice á Constantinopla, y como lo que pretendia Teodorico era muy opuesto á la religion católica, no quiso cooperar con la voluntad de Teodorico, antes persuadió al emperador prosiguiese en sus santos intentos. Algunos que conocieron que la verdadera fé era la de Jesucristo, pidieron al Santo el bautismo; uno de ellos fué el general Aquilino, quien publicó con el Santo la verdadera fé. Por lo cual, enfurecido Teodorico, mandó prender al Santo pontífice y le echó en una cárcel áspera y tenebrosa, y fué en ella tan mal tratado, que dentro de pocos dias dió su espíritu al Señor. Fué su muerte el dia 27 de Mayo del año 526.

Santo de mañana.—S. Eufrasio, Obispo y Mártir.

Aunque el propio dia de la fiesta de este Santo es el 15 de este mes, rezase hoy en algunas diócesis de España, por estar aquel dia ocupado con la fiesta de San Isidro Labrador.

San Eufrasio fué uno de los siete varones apostólicos enviados por San Pedro y San Pablo á predicar en nuestra España la santa fé católica. Hacia el año 63 de Jesucristo. Sus nombres son: Torcuato, Tesifonte, Segundo, Indalecio, Cecilio, Esicio y Eufrasio.

Habiendo llegado á las inmediaciones de Guadix, fueron algunos de ellos á la ciudad en busca de viveres. Hallábase ocupada en hacer un sacrificio gentilicio, y reconociéndolos por cristianos arrojóse en pos de ellos la turba idólatra; pero al pasar un fortísimo puente hundióse este, dejando en salvo á los fugitivos. Trocóse la furia en terror y la poblacion hubo de mostrarse dispuesta á escuchar la divina palabra. Habiendo quedado en Guadix San Torcuato, marcharon los demás en varias direcciones para extender el Evangelio, á saber: Tesifonte á Berja, Segundo á Avila, Indalecio hacia Mujacar, Cecilio á Elvira ó Granada, Esicio á Canteya y Eufrasio hacia Andújar, en cuyos puntos predicaron la fé y la regaron con su sangre. Segun algunos escritores, fué degollado San Eufrasio el dia 14 de Enero.

El rey Sisebuto edificó un suntuoso templo sobre su sepulcro, que desapareció en la irupcion sarracena, siendo llevadas las reliquias del Santo prelado á Galicia, donde se veneran, menos un hueso del brazo, que fué trasladado á Andújar en Enero de 1596.

Cultos.

En el Cristo y Consolacion el ejercicio de la vela continúa al Santísimo Sacramento. En las Religiosas Adoratrices se pondrá de manifiesto á S. D. M. en la función de desagravios, que celebrarán á las cinco de la tarde.

En la santa iglesia Catedral habrá á la hora acostumbrada una solemne funcion religiosa, en la que predicará su Ilustrísima. Continúan los piadosos ejercicios de las Flores de Mayo en las iglesias de Santa Lucía, San Francisco, Consolacion y Compañía, en esta forma:

Santa Lucía.—A las siete de la tarde, predicando el Rdo. P. Eduardo María García Frutos de la compañía de Jesus.

Compañía.—A las seis y media, D. Eduardo Rodrigo, sobre la mentira.

San Francisco.—D. Ecequiel Quijano sobre la indiferencia religiosa.

Consolacion.—A las cinco de la mañana uno de los PP. de la Compañía de Jesus.

Tambien se celebran estos piadosos ejercicios en la casa de Religiosas Adoratrices, á las cinco y media.

En la capilla pública de la casa de Caridad, á las cinco y media.

En la casa-asilo de las Hermanitas de Pobres, á las cinco de la tarde.

Y en el colegio de las hermanas de la Caridad, de Ruamenor, á las cuatro.

A las seis de la tarde tendrá lugar en la iglesia de Santa Lucía, con asistencia de nuestro Ilmo. Prelado la abjuracion del ex-diacono protestante de la capilla que tenian establecida en esta ciudad, predicando el anteriormente citado Padre. Tambien dirigirá la palabra á los fieles nuestro celosísimo Pastor.

La visita á la Corte de María es hoy á Nuestra Señora de los Dolores, en la Compañía.

Seccion comercial

De La Correspondencia:
Importa conocer al comercio español las

estipulaciones acordadas por España y Suiza en materias aduaneras. El nuevo tratado de comercio está calculado sobre el franco español; pero no rige para las provincias de Ultramar. Dos tarifas acompañan á la convencion diplomática, y son las siguientes:

Tarifa A.—Derechos que pagarán varias mercancías españolas á su entrada en Suiza:

	Francos.
Chocolates (100 kilogramos).....	16 50
Vinagre en barricas ó botellas....	4 50
Pescados secos ó salados en envases de 5 ó más kilogramos:....	4
Id. id. en conservas ó latas en envases menores de 5 kilogramos.	16
Castañas frescas ó secas.....	0 60
Manzanas, peras, ciruelas, nueces.	1 50
Naranjas, limones, dátiles, almendras, avellanas, higos y pasas.	3
Aceite de olivas en botellas.....	12
Idem en barricas.....	1
Vinos de todas clases y grados, en barricas.....	3 50
Idem id. en botellas.....	3 50
Plumas de camas.....	7
Aceite de pescados.....	0 60
Azogue.....	3
Plomos en lingotes, barras ó planchas.....	0 60
Idem en tubos, balas y perdigones.	1 50
Hierro y acero en lingotes ó barras.	0 60
Cobre y laton, en lingotes, planchas ó alambres.....	3
Zinc en lingotes.....	1 50
Lana en rama, peinada ó cardada en blanco ó teñida.....	0 60
Corcho en planchas.....	1
Idem labrado y en taponés.....	5

Tarifa B.—Varias mercancías suizas á su entrada en España:

	Pesetas.
Estracto de colores (100 kilogramos).....	5 75
Barnices.....	18
Colores molidos ó en trozos.....	4 80
Idem preparados.....	24
Bordados de crochet de algodón....	235
Objetos obrados de esparto, caña, crin vegetal, paja fina, mimbre ó palma.....	30 24
Máquinas agrícolas.....	0 94
Idem locomóviles, inclusa las calderas sueltas.....	2
Idem para la industria, con excepcion de los de cobre, las piezas sueltas y las cardas.....	8
Pastas para sopas, harinas de salud y alimenticias, y galletas... 11 35	

Movimiento de buques

ENTRADOS

Vapor francés Sephora, 295 ts., c. Loirat, de Burdeos con 4 cajas conservas á D. I. Gonzalez; 50 id. vino, 3 id. té y 23 aguardiente á D. G. Toca; 4 cajas muebles á D. J. Compostizo; 4 fardos cueros á D. P. Mendicoague; 2 toneles loza á D. I. Soriano; 3 cajas relojería á D. E. Eisbergs; 10 idem aguardiente á los Sres. Velarde y compañía; 6 bultos vino y coñac á D. C. Hoppe; 5 bultos plomo y 14 toneles vidriería á los señores Corcho é hijos; 54 id. porcelana, vinos y licores al Sr. Favre; 50 fardos carne seca á la orden; 13 bultos aguardiente á don A. Terrero; 42 id. vinos, aguardientes y 49 fardos lana á D. M. Cabrero; 100 sacos cacao á los Sres. Fernandez, Sanz y compañía; 50 fardos bacalao y 5 bultos tejidos á D. M. Zorrilla y sobrino; 36 barriles sebo á los señores Pereda y compañía; 10 id. drogas á don G. G. Cires, 20 cajas aguardiente y ron á los Sres. Abascal y sobrino; 223 fardos bacalao á D. Vicente Gonzalez; 12 cajas conservas á D. A. B. Perez y compañía; 4 idem tejidos á D. B. Garcia; 6 piezas hierro á D. M. Vial; 20 paquetes mimbres al señor Deseones, y otros efectos para varios.

Chechemarin Manuel, 33 ts., c. Lojo de Muro con 11 pipas y 5 medias, 2 barriles grasa á los señores Peña y Almiñaque.

Vapor Colombie, 1.887 ts., c. Richer, del Havre, con 14 cajas minerales para la Exposicion minera; 71 barriles de hierro y 87 barriles ma'lera á don J. Galland.

DESPACHADOS.

Vapor Pilar, 251 ts., c. Santurio, para Cádiz y escalas con 2 barriles achicoria, 2 fardos papel, 50 fardos bacalao, 20 bocoyes vacíos, 250.000 kilogramos mineral hierro, 8 pipas y 1 bocoy aguardiente, 1 pipa aceite, 4 bocoyes arroz, 1 barril vino, 108 sacos harina, y otros.

Idem Santoña, 36 ts., c. Ulibarri, para Santoña con 100 sacos salvado, 3 pipas aguardiente, 7 cajas cerveza, 41 pipas vino, y otros.

Idem Carpio, 300 ts., c. Agustin, para

Málaga con 2.925 sacos harina, 12 cajas betun y otros.

Idem Pelayo, 186 ts., c. Benguria, para Bilbao con 36 barriles cerveza, 30 cajas vidrio, 59 cajas azúcar, 30 sacos harina y otros.

Id. Galicia, 146 ts., c. Ponce, para Gijon y escalas con 539 sacos centeno, 3 cajas vidrios, 7 barriles vino, 150 sacos harina, 37 cajas y 28 sacos azúcar, 37 sacos arroz, 21 cajas tocino, 40 id. jabon, 32 fardos bacalao, 12 sacos café y otros.

Id. M. Perez, 300 ts., c. Recaredo, para Almería y escalas con 134 sacos centeno, 40 id. maíz, 2.550 sacos harina, 13 cajas licores, 170 sacos salvado, 13 cajas almidon y otros efectos.

4, COMPAÑÍA, 4,

(FRENTE A LA IGLESIA.)

Completa realizacion de géneros para la la estacion de verano franceses, ingleses y del país, para trajes de caballeros y niños. Se venden con más de un 40 por 100 de rebaja de su precio corriente. Se recomienda con especialidad el rico elasticotin francés, negro, propio para manteos y sotanas de sacerdote, que vale de 60 á 70 reales y se da á 32. Precio fijo.

DEPURATIVO UNIVERSAL

DE

ORDÓÑEZ

SUPERIOR A TODOS LOS ROBS Y ZAR-

ZAPARRILLAS

Verdadero purificador de la sangre

Se usa contra los ardores, irritaciones, herpes y cuanto depende de algun vicio de la sangre, y se halla de venta en la farmacia de su autor, el Dr. Ordoñez, Martillo, 5, en la de Ordoñez Abadía, Velasco, 5, y en las principales del reino.

ARRIENDOS

Para la temporada de verano se hacen de varias habitaciones, lujosamente preparadas y amuebladas, para familias, en el edificio hasta ahora «Hotel Zaldivar», sito en el Sardinero de Santander.

La situacion especial de esta finca hace de ella uno de los mejores sitios del Sardinero, puesto que da vista al paseo, playas, faros, pizares, galería, edificios y demás notable del concurrido punto balneario, teniendo á su frente, é inmediatos, la capilla y ferro-car'ril.

Las referidas habitaciones son completamente independientes y no carecen de nada para la comodidad y recreo de los bañistas.

En la misma casa se arrienda un hermoso salon, en planta baja, de 70 piés de largo por 36 de ancho y 20 de altura, propio para objetos de verano, etc.

Para los arriendos, dirigirse á D. Antonio Zaldivar, al referido local, ó á los Sres. Gutierrez y Yurrita, de Valladolid.

BING Y LOMBERA.

SIN FIADOR.

Máquinas de coser de todos sistemas y modelos, camisas inglesas y de Victoria, colchones de muelles de tela y hierro

á 10 reales semanales.

10 POR 100 DE DESCUENTO AL CONTADO hilos, sedas, agujas, aceite y piezas sueltas.

SANTANDER, BLANCA, 19

CASA DEL SR. CABRERO.

Interesante para los Sres. Eclesiásticos

En la LIBRERÍA CATÓLICA, calle del Puente, núm. 16, se venden los oficios y misas que á continuacion se expresan, edicion de Malinas (Bélgica), de varios tamaños, para breviarios en cuatro tomos, *totum y diurnos*.

Nuevas lecciones de Sto. Tomás de Aquino. S. Pablo de la Cruz.

SS. Cirilo y Metodio.

S. Bonifacio.

Y los Santos cuyo rezo ha sido extendido á la Iglesia Universal por el Breve del 28 de Julio de 1883.

Además se pueden proporcionar los demás oficios y misas que se deseen.

Afectos y consideraciones devotas y eficaces

Añadidas á los ejercicios de nuestro P. San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesus, por el P. Francisco de Salazar, de la misma Compañía.

Se halla de venta en la librería del Puente, núm. 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

SANTANDER

Imprenta Católica, Puente, núm. 16.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

SERVICIO
PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.
SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO

SALIDAS DE	Barcelona los días 4 y 25	DE CADA MES
	Valencia " 5	
	Málaga " 7 y 27	
	Cádiz " 10 y 30	
	Santander " 20	
Coruña " 21		

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien para VERACRUZ. Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido y pasajeros para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.
LITORAL DE CUBA.—Santiago. Gibara y Nuevititas.
AMERICA CENTAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acalpuco, Manzanillo, Mazatlan, y San Francisco de California.
SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso. Los que salen los días 20 de Santander y 21 de Coruña, toman tambien carga á flete corrido y pasajeros para Santiago de Cuba y para todos los puertos arriba citados de la América Central, Norte y Sur del Pacifico.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para la Habana.

SEGUROS.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilitará á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrada en el punto de destino.

El vapor-correo

P. DE SATRÚSTEGUI

es el destinado á salir de este puerto el día 20 de Junio.
Más informes en Santander sus consignatarios los señores Angel B. Perez y Compañia.

VAPORES PAQUETES DE LA COMPAÑIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

PARA MANILA.

Salen de Santander, el día 4 de cada mes.—De Cádiz, el 10 y de Barcelona el 17, y hacen escalas en Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

ADMITEN CARGA Y PASAJEROS.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

El magnífico vapor de gran porte y marcha

ISLA DE LUZON

es el destinado á salir de Santander el día 4 de Junio.
Consignatarios en Cádiz, señores Delegados de la Compañia Trasatlántica.
En Barcelona señores Ripol y Compañia.
En Santander señores Angel B. Perez y Compañia, Muelle, 36.

PUBLICACION INTERESANTÍSIMA PARA LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS Y EN REALIDAD, GRATUITA.

EL CRONISTA DEL CLERO.

REVISTA QUINCENAL,

DIRIGIDA POR EL

ILMO. SR. DR. D. RAMON DE EZENARRO,

AUDITOR-FISCAL DE LA ROTA,

con la colaboracion de varios distinguidos eclesiásticos..

CONDICIONS D LA PUBLICACION.

El CRONISTA DEL CLERO se publicará por ahora dos veces al mes en cuadernos de 16 páginas en 4.º

Precio de suscripcion: un año, 1 peseta 50 céntimos.

La suscripcion da derecho á un libro, á eleccion del suscriptor, entre los del catálogo de Bibliotecas católicas, cuyo precio sea el de una peseta 50 céntimos, ó á que se descuenta esta cantidad en cualquiera que se pida de los de dicho catálogo, si su precio es superior al indicado importe de la suscripcion.

El suscriptor que al terminar el año, no hubiere pedido ningun libro á cambio de su suscripcion, recibirá uno á juicio de esta Casa.

DIRECCION: Sres. Tejado y Compañia. LIBRERIA CATOLICA DE SAN JOSÉ, Arenal, 20, Madrid.

EL NIÑO AMANTE

VIRGEN

DEVOCIONARIO COMPUESTO PARA LOS NIÑOS

POR

EL P. MANUEL LASALETA.

de la Compañia de Jesus.

Es el devocionario más económico de cuantos se han impreso y sumamente provechoso para los niños. Contiene el ejercicio cotidiano, la santa misa, el modo de confesar y comulgar con fruto, varias oraciones, reglas para la congregacion de la Virgen, algunos ejemplar en gran manera útiles, y cánticos.

Tercera edicion hecha en el presente año. Consta de 112 páginas. Se vende en la Librería Católica, Puente 16, á los precios siguientes:

En cartulina con elegante cubierta, 25 céntimos de peseta uno y 74 rs. el ciento.

Con canto dorado, 40 céntimos uno y 17 reales docena.

Se remiten por el correo, franco de porte, previo el importe de los mismos, sin responder del extravío, y el que quiera más seguridad, enviará el coste del certificado.

ADMÍTESE SUSCRICION á todos los periódicos católicos.

EN LA

IMPRENTA CATÓLICA,

CALLE DEL PUENTE, número 16, se confeccionan cuantos trabajos se deseen.

ENCUADÉRNASE TODA CLASE de libros rayados é impresos.

**Esquelas,
Circulares,
Tarjetas,
etcétera.**

**Recibos,
Talonarios,
Carteles,
etcétera.**

PRONTITUD. Los encargos todos que se hagan pueden dirigirse á los Sres. J. Antonio Icasátegui y compañía, en dicha calle y número.

ECONOMÍA.

JERJON-LIBRO

CON PATENTE DE INVENCION.

VÍCTOR CUEVAS,

calle de San Simon

SANTANDER.

Las condiciones de solidez, la baratura de los precios y la comodidad de su transporte son las circunstancias más recomendables de este invento, que se generalizará en el público tan pronto como sea conocida la utilidad que reporta y la economía que produce.

El jergon de muelles se cierra en forma de libro y se limpia con suma facilidad.

PRECIOS.

Jergon para catre de 90 centímetros de ancho.	Pesetas 55
Id. entre catre y cama de 105 centímetros	" 60
Id. para cama de matrimonio 120 centímetros	" 65
Id. para id. id. tamaño mayor 135 id.	" 70

Puntos de venta.—Bazar de San Francisco.—Carlos Atucha, Blanca, 28.—Federico Roviralta, San Francisco.—Villa de Madrid, Blanca.—Cagiga Hermanos, Atarazanas.—José María Sainz, Rupalacio.

LA VERDAD

PERIÓDICO CATÓLICO DE SANTANDER.

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Precios de suscripcion.

Santander, un mes	Pesetas 1 75
Id. tres meses	" 4 50
Resto de España, tres meses	" 5
Extranjero, seis meses	" 20
Antillas españolas, seis meses	" 25
Repúblicas hispano-americanas, un año	" 50

Pago adelantado.

Precios de anuncios.

Primera plana y gacilla	Pesetas 0 25 línea.
Tercera plana	" 0 12 "
Cuarta plana	" 0 06 "
Comunicados	" 0 25 "
Papeletas de defuncion	" 5 "

Dirigirse par. suscripciones y anuncios al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.